

energischer zu führen begann, während der Zeit von 1755—60 den Feinden Troß zu bieten und Virginien zu schützen. Als Washington diesmal mit stärkerer Macht am Ohio und vor den Befestigungen von Duquesne erschien, fand er dieselben bereits geräumt und zerstört und baute an derselben Stelle Pittsburg auf, welches mit virginischer Besatzung versehen wurde.

Durch den Dank seiner Mitbürger geehrt, legte er sein Amt nieder und zog sich wieder auf seine freundliche Besitzung zurück. Denn er wollte über den Soldaten den Bürger doch nicht gänzlich vergessen. Freilich entbehrte er den Ruhm, gerade an der glänzendsten Partie des Krieges Antheil genommen zu haben. In diese Zeit fällt seine Vermählung mit der schönen, liebenswürdigen und sehr vermögenden Wittwe Martha Custis. Sie brachte ihm zwei Stiefkinder und ein Vermögen von 100,000 Thalern zu. Fünfzehn Jahre verlebte er nun in ungestörtem Frieden, in stiller, aber rastloser Thätigkeit.

4. Als Gutsherr während der Friedensjahre.

Ein großes virginisches Gut war damals ein kleines Königreich. Dem stattlichen Wohnhaus schloß sich ein zahlreiches Zubehör an Küchen, Vorrathshäusern, Arbeitsräumen und Ställen an. In dieser Behausung war der Pflanzler unumschränkter Herrscher, sein Oberaufseher war sein erster Minister und ausführender Beamter. Ihm stand eine Legion von Hausnegern zum häuslichen Dienste zur Seite, eben so ein Schwarm von Feldnegern zum Anbau des vielbegehrten Tabaks, des indianischen Kornes und anderer Feldfrüchte, sowie zu anderweitiger Arbeit. Die Wohnungen dieser Schwarzen bildeten eine Ansiedlung für sich, bestehend aus vielen Hütten mit kleinen Gärten und Hühnerhöfen, alle wohlbesetzt. Die Umgebung dieser Negerdörfer war belebt durch Schwärme von Negerkindern, die sich in der Sonne herumtummelten.

Unter den Sklaven befanden sich Handwerker aller Art, Schneider, Schuhmacher, Zimmerleute, Schmiede, Stellmacher u. s. w., so daß eine Pflanzung alles zum täglichen Gebrauch Benöthigte selbst hervorbrachte. Nur Modeartikel und feinere, kostbare Kleidungsstücke wurden aus London eingeführt, denn die Pflanzler an den Hauptflüssen standen in unmittelbarer Handelsverbindung mit England. Ihr Haupterzeugniß, der Tabak, wurde von ihren eigenen Negern gebaut, trug ihre eigenen Zeichen, wurde auf Schiffe verladen und an die kaufmännische Kundschaft zu Liverpool oder Bristol, mit denen die Pflanzler in Rechnung standen, zum Verkauf gesandt.